

des jeux

Le groupe de réflexion "classes de perfectionnement" de la région de Mulhouse (I.D.E.M.68) s'était proposé de recenser les jeux qui "marchent" avec les enfants. Le groupe voyait dans la pratique de ces jeux un moyen de mettre "en jeu" des notions élémentaires au niveau de la réflexion et de la compréhension: le jeu est plus qu'un loisir.

C'est ainsi que Chantiers Pédagogiques de l'Est a ouvert une rubrique destinée à accueillir les jeux sélectionnés par ce groupe de travail. Voici un rappel de ce que nous y avons publié jusqu'à ce jour:

en mai/juin 1974 (CPE n°46 ancienne série)

1.le cochon qui rit - 2.la tarasque - 3.la tour - 4.les souris dans le grenier - 5.jeu des trois fleurs - 6.marelle vivante - 7.ôter le plus de grains

en mars 1975 (CPE n° 11 nouvelle série)

8.un jeu de ballon - 9.les petits bâtons - 10.le puceron

en octobre 1975 (CPE n° 18)

11.chasseurs et lapins - 12.la chasse - 13.pétanque de table

en février-mars 1976 (CPE n° 22-23)

14.sauve qui peut - 15.le cerceau aux lions - 16.les lapins et les salades - 17.le tiercé.

Depuis plusieurs mois rien n'a été publié dans cette rubrique pourtant le projet est maintenu et le correspondant attend vos envois: écrivez donc rapidement à Christian FRETAY 18, rue des Trois Rois

68310 Wittelsheim

pour lui communiquer les jeux qui se pratiquent chez vous et qui sont appréciés des enfants.

En attendant voici une petite bibliographie.

aux éditions Fleurus 31, rue de Fleurus 75006 Paris, il existe dans la collection "Fleurus-Idees" une série de petits livres sur les jeux:

jeux faciles pour les petits (moins de 7 ans) n°5

jeux de cour (N°11)

jeux d'intérieur (N°16)

jeux audio-visuels (N°13)

chaque livret revient à peu près à 10 francs avec les frais de port.

Il y a là une foule de jeux à expérimenter. Faites part des critiques afin de signaler les jeux les plus intéressants.

Christian Fretay
Wittelsheim

Lors du récit de "Hänsel et Gretel" (le conte) je leur dis: "...leurs parents n'avaient plus d'argent et ils n'avaient plus rien à manger...

-mais il fallait aller à la caisse (Valérie, 5 ans)

-ils n'avaient qu'à aller au restaurant (Rachel, 5 ans)

Suite à cela essai de discussion, mais les enfants ne comprenaient pas bien.

(Elisabeth Nussbaum, 68)